

地域包括ケアと 高齢者の住まい

その理念と役割



国際医療福祉大学大学院医療福祉学分野教授、高齢者住宅財団理事長、1944年生まれ、法政大教授、立教大学教授などを経て、現職。有料老人ホーム協会理事、高齢者住宅推進機構理事、厚労省政策評価室に関する有識者議論会長、東京都社会福祉審議会副会長などを務め、厚労省地域包括ケア研究会などの他、国交省、総務省等で各種委員会委員歴任。著作として、「地域包括ケアシステム」(地域包括支援センター実務必読)、以上オーム社「地域包括ケアシステム」(分担執筆、慶應大学出版会)、「高齢者の権利擁護システム」(共編、勁草書房)「介護保険のマネジメントシステム」(共著、医学書院)など多数。専攻は地域ケア論、介護保険論、福祉政策

たって、福岡県大牟田市と共催で高齢者住宅財団が高齢者住宅担当者研修会を開催した。この研修会のテーマは「みらい都市大牟田から2025年モデルを発信する」というものであった。大牟田市は産業地として、現在進行形で経験している。

その理念と役割

日本の近代化を支えた日本有数の産業都市であった。60年には20万5000人であった人口が現在ではエネルギー転換政策の中では、12万1000人に縮小し、高齢化率は33%と市部では全国第3位となっている。

地域包括ケアの推進を目指して」というものであった。大牟田市は産業地として、現在進行形で経験している。

高橋紘士教授

第55回 みらい都市大牟田の経験が語るもの

いるという意味で、日本の未来都市のモデルである。

上であった。

特別講演の講演者は夕張市

市の診療所の所長を務めておられた森田洋之医師であ

った。夕張市も産業地で、

最盛期12万人から現在の1万人まで市の財政破綻の中で減少している。

夕張市も産業地で、

介護 BIZ

認知症支援から地域包括ケアシステム構築へ

つわる医療・介護事情を主題とした講演をした。



大牟田市は地域社会を基盤とした認知症の見守り網を超える高齢化にも関わらず、地域包括ケアシステムの構築を追求してきた。

大牟田市の地域包括ケアシステムの方向性はダウンサイジングの時代における都市経営のありかたについて多大な示唆を与える。

注・森田医師の論考は近

が浮上してきたという結論であった。

校区を基盤として支援の面づくりである。地域住民が専門職、市行政と協働して地域ケアの体制を担っている。

大牟田市は、地域包括ケアシステムの構築を追求してきた。これを基盤として、本コラムで紹介したことのある業所に勤務する職員が運営の他院の受け入れ体制を確保困難者への入居支援シ

発表予定。

祉協議会に事務局が置かれ、不動産関係団体などの住みよかネットの実施組織として機能している。空き家を除却の対象としてではなく、活用すべき地域資源と位置づけている。住宅

都市経営のありかたについ

て多大な示唆を与える。注・森田医師の論考は近

日中に「社会保険旬報」に

き家活用と地域住民参加による地域事業の連携など独創的な事業展開が図られている。

これらは、報告を受け、古賀道雄大牟田市長から大牟田市では職員人件費と公債費の削減がそのまま社会保障関係費に充当されいくという財政構造の変化の説明があった。その上で、これからまちづくりを地域包括ケアシステム構築へつなげる決意が語られた。市長及び副市長とともに一日シンポジウムに参加されたのも、その決意の表れと理解された。

大牟田市の地域包括ケアシステムの方向性はダウン

サイジングの時代における都市経営のありかたについ

て多大な示唆を与える。

注・森田医師の論考は近